
CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO 

PROCESSO CEE Nº 1.300/76 

INTERESSADA:- ESCOLA DE ENGENHARIA DE PIRACICABA 

ASSUNTO:- RELATÓRIO DO CONCURSO VESTIBULAR DE 1.977 

RELATOR:- CONSELHEIRO ALPÍNOLO LOPES CASALI 

PARECER CEE Nº 4 0 3 / 7 7 - C T G - APROVADO EM 25/05/77 

COMUNICADO AO PLENO EM 1º/6/77 

I - RELATÓRIO 

1.- HISTÓRICO:-

A Escola de Engenharia de Piracicaba encaminhou ao Conselho 

Estadual de Educação, através da Comissão Permanente de Fiscalização, 

o seu relatório sobre o concurso vestibular de 1.977. 

2.- APRECIÇÃO:-

Contém o relatório as peças previstas por este Colegiado. 

As provas foram elaboradas, de acordo com a legislação apli-

cável. Embora o relatório seja omisso a respeito, a Comissão Permanen-

te de Fiscalização registra o interesse da Escola no aperfeiçoamento 

das provas do concurso, através da escolha dos membros das comissões 

encarregadas da elaboração e aplicação das provas. 

A Comissão Permanente de Fiscalização deverá orientar a 

Secretaria da Faculdade a respeito da elaboração das listas dos vesti-

bulandos classificados: ordem decrescente dos pontos obtidos e não or— 

dem alfabética. 

Para 120 vagas anuais e totais, inscreveram-se 480 candida-

tos. Dos 120 vestibulandos matriculados, trinta e cinco são d o m i c i -

liados em Piracicaba e os demais nas cidades vizinhas. 

O curso é de Engenharia Civil. 

O engenheiro Bernardino Pimentel Mendes, em sou discurso de 

posse à presidência do Instituto de Engenharia de São Paulo, esclare-

ceu que em 1.964 - há 13 anos -, havia na Argentina 12 engenheiros -

por 10 mil habitantes, índice que deverá ser alcançado no Brasil, so-

mente em 1.979. Atualmente, o Brasil tem 10 engenheiros por 10 mil/habi-

tantes, número que há 12 anos era de 35 na Inglaterra, 35 na França, 

42 na Alemanha Ocidental, 61 nos Estados Unidos. A absorção dos novos 

engenheiros no mercado de trabalho em todo o País é bem melhor do 

que era até há alguns anos. A impressão de que há inexistência de 

demanda decorre do fato da absorção dos 10 mil novos engenheiros, que 

se formam anualmente, ser lenta - de 4 a 6 meses ("Folha da T a r d e " , 

02 de maio de 1.977). 

As indicações do presidente do Instituto de Engenharia e o 

número de candidatos inscritos ao concurso vestibular ao único curso 
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ministrado pela Faculdade revelam a pertinência tanto do pedido por 

esta formulado ao Conselho para o funcionamento do Curso de Engenha-

ria Elétrica quanto a deliberação do Conselho ao deferi-lo. 

II - CONCLUSÃO 

Aprova-se em termos o relatório apresentado pela Escola 

de Engenharia de Piracicaba sobre o concurso vestibular de 1.977 . 

São Paulo, 06 de maio de 1.977 

Conselheiro Alpínolo Lopes Casali - Relator 

III - DECISÃO DA CÂMARA 

A Câmara do Ensino do Terceiro Grau adota como seu pare-

cer o voto do Relator. 

Presentes os nobres Conselheiros:- Alpínolo Lopes Casali, 

Celso Volpe, Dalva Assumpção Soutto Mayor, Henrique Gamba, José 

Antônio Trevisan, Moacyr Expedito Marret Vaz Guimarães, Oswaldo 

Aranha Bandeira de Mello e Paulo Nathanael Pereira de Souza. 

Sala da Câmara do Terceiro Grau, em 25 de maio de 1.977 

a) Conselheiro Paulo Gomes Romeo - Presidente 


